

Les 5 avancées de la Fève, la future monnaie locale

Alors que se tenait, mercredi soir, le cinquième forum de La Fève, l'association œuvrant pour la création d'une monnaie locale dans l'aire toulonnaise a fait état d'avancées notables. Sélection

Depuis juin 2017, la fève, savoureuse légumineuse, est l'appellation de la monnaie locale que l'association du même nom cherche à implanter depuis 2016 dans l'aire toulonnaise. Et son 5^e forum, qui s'est tenu mercredi dans la salle l'Hélice, dans le quartier des Lices, à Toulon, a été l'occasion de faire part des progrès réalisés.

1. Bonne impression

Lancée le 15 avril et terminée le 20 mai, la campagne de crowdfunding destinée à financer l'impression des futurs billets de la Fève a permis de récolter plus de 7350 euros. Leur design (avec des jolis petits animaux, comme des mouettes) avait, lui, été arrêté en février. Cette somme servira également à commencer à mettre en circulation des Fèves, en échangeant des euros contre cette monnaie.

2. Vers le lancement

C'est bien de pouvoir imprimer, mais quand et comment lancer tout ça ? Si rien



Les adhérents de l'association La Fève, en mode gangsta rap bling-bling, présentant les modèles de billets devant être imprimés mettre la future monnaie en circulation. Mais où sont les grosses chaînes en or ? (Photo S. F.)

n'a été arrêté, plusieurs dates entre septembre 2018 et le printemps 2019 ont été avancées. Wait and see...

3. Comité d'experts

Car avant la mise sur orbite, un groupe de gestion de la monnaie, qui devra notamment définir comment mettre en place concrètement la Fève, doit phosphorer pour éviter le crash. Com-

posé de cinq bénévoles, il a été mis sur pied jeudi soir.

4. Coups de pub

« Nous serons présents lors du Pointu festival, au Gaou, les 8 et 9 juillet, pour parler de la monnaie. Le 21 juillet, une fête est organisée au domaine viticole biodynamique de la Marseillaise, à La Crau, où la Fève sera utilisée », détaille Pia Soave, membre du collectif d'animation.

5. Des soutiens

« Une trentaine de commerçants sont intéressés et pré-inscrits, glisse Françoise Denis, elle aussi du collectif d'animation. Mais il en faudrait le double pour commencer. » Des « ambassadeurs » pour vanter les bienfaits de la Fève seront formés. Huit volontaires se sont d'ores et déjà inscrits.

SIMON FONTVIEILLE
sfontvieuille@nicematin.fr

La phrase

« Comme dit le dicton, à la 5^e-Cécile, une fève en fait mille ! »

Une adhérente proposant de lancer la Fève le 22 novembre, jour de la 5^e-Cécile.

Le chiffre

30 000

C'est le nombre de Fèves devant être mises en circulation dans l'aire toulonnaise.

Les plus

À en croire les membres de l'association La Fève, les monnaies locales sont parées de nombreuses vertus.

- ▶ Créer du lien entre les acteurs.
- ▶ Favoriser les achats éthiques à travers le respect d'une charte de valeurs.
- ▶ Une réappropriation de l'argent par les citoyens, les monnaies locales ne pouvant servir à la spéculation boursière.
- ▶ La dynamisation du tissu économique local, la monnaie locale ne pouvant être épargnée.

Quid est ?

Les monnaies complémentaires locales sont encadrées par la loi du 31 juillet 2014 relative à l'économie sociale et solidaire. Elles ne peuvent être utilisées que sur un territoire restreint et pour un éventail limité de biens et services. Elles sont également adossées à l'euro (en gros, une unité de monnaie locale est égale à un euro). Début 2018, une quarantaine de monnaies locales complémentaires sont en circulation en France.